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香港文匯報訊 (記者 潘志南) 香港大球場
草地質素差，爛泥處處成為國際笑話，儘
管曼聯前晚上演入球騷，滿足入場數萬名
球迷和電視觀眾，可是康文署在備受批評
下，擬封場半年作出改善工程，足總行政
總裁薛基輔表示，若消息屬實，勢影響新
球季部分在大球場上演的賽事，當中以大
球場為主場的南華，將要轉用其他球場。

前晚到場觀看曼聯對傑志的足總行政總
裁薛基輔賽後表示，目前關切大球場接下
來的安排，有需要盡快和大球場方面開
會，了解未來場地的使用計劃，因為本地
聯賽尚有1個月便開鑼。據知大球場因為今
次「醜事」，將會封場半年，他認為如果消
息屬實，這會影響到部分在大球場上演的
聯賽。本地聯賽將於8月30日展開，其中南
華是以大球場為主場，若球場真的要封場
半年，南華最快要到明年初方可重用大球
場，這意味 上半季南華將要轉移主場比
賽。

朱兆基贊成關場重鋪草地
另外，傑志隊長朱兆基昨晨接受電台訪

問時表示，大球場今次的草地狀況，是其
比賽生涯所見中最不理想的一次，他強調
場地質素對球員十分重要，由於不是所有
賽事都會在大球場舉行，故同意政府考慮
短暫關閉球場，重鋪草地。朱兆基指出在
前晚比賽時，場地中間位置較多沙，故球
員較集中在球場兩邊位置發揮，但整體上
球員均盡力比賽，沒有見到球員因場地問
題而受傷。

大球場草地事件，未因英超亞錦
賽、曼聯傑志友賽完結而落幕。

參與英超亞錦賽的南華班主兼足總副主
席羅傑承昨在網誌批評，過去幾場大型
球賽，暴露了嚴重管理問題。

羅傑承：客隊提醒無人睬

他又透露，上周二英超球隊操練後，
熱刺高層已私下提醒球場有積水問題，
要求管理部門急救，但到周三賽前，大
球場無作任何應急措施。最後要由熱刺
負責場地的職員落手在場中心扒泥。

「球會老闆、英超行政總裁，無不『黑

面』。由於情況改善不大，球隊專家認
為不宜作賽，但因賽事向全球多地轉
播，以及評估入場球迷感受後，才決定
如期舉行。」

馮程淑儀昨再對場地不理想表示十分
抱歉。她指康文署與供應商合約列明，
需提供河沙，要先行篩沙，但承認在6
日內應付5場賽事存在風險，「過往一
年只用20噸沙，但過去一星期為應付賽
事，供應商需於短時間內提供70噸沙，
可能因此出現困難。工作人員做補救工
作時，沒有徹底篩走沙粒中的雜質，在
判斷上有錯誤；而署方接收時檢驗不夠

徹底，應作改善」，強調日後未經篩選
的沙，一定不可以放於草地上。

當局研日後賽事安排

緊密的賽期，加上天雨的影響，令大
球場的草質未能應付。馮程淑儀表示，
康文署會檢討日後的賽事排期事宜，

「特別在雨季如果賽事排得很頻密，對
場地的壓力很大，將來要和大型活動的
主辦單位商討，是否在雨季這樣安排活
動。又會研究短、中、長期措施，加強
草地抗雨和在頻密賽事下的能力」。

短期方面，鑑於甲組足球賽事將於9

月開鑼，康文署會盡快復修草地以供使
用。在中、長期方面，該署亦會與海外
和本地的草地保養專家交流，如馬會，
研究如何徹底改善大球場草地，包括考
慮把大球場草皮剷起重鋪、改善排水系
統。另外，康文署會研究大球場迎接大
型賽事時危機處理的能力和工作方法。
早前聘請的新西蘭草地保養專家研究改
善草地的措施，下月亦會提交報告。

特首重申責成部門短中長招保養大球場

康文署再致歉 諗計改善場地
香港文匯報訊（記者　文森）雖然「紅魔」曼聯和本港球隊傑志順利作賽，惟香港大球場淪為「大爛

地」卻備受批評。行政長官梁振英昨日出席行政會議前重申，政府將責成有關部門，包括民政事務局和

康文署在短期、中期和長期做好保養球場的工作。而有出席觀看賽事的商務及經濟發展局局長蘇錦樑表

示，賽事整體順利，現場情緒亦頗高漲，強調香港很有條件舉行同類型盛事，「前晚我與曼聯的領導層

交流，他們都很樂意再回來香港，給大家看到更多好的賽事」。康文署署長馮程淑儀昨日則再就事件道

歉，承諾從多方面作檢討，研究有效措施改善場地。

香港文匯報訊（記者 馮晉研）克服
失明、弱聽和手觸覺不靈的多重障
礙，憑「唇吻」點字學習的英華女學
校學生曾芷君，在文憑試取得3科5**的
佳績，昨更獲中大翻譯系取錄，各界對
她的學習困難表示關注，部分社會人士
更主動伸出援手，提供資助。英華女學
校在芷君家人同意下決定成立基金，希
望將款項用以支持其長期的教育需要。
至於理大專家則設計了專用鍵盤及唇讀
器，助她提升學習速度。

聯招首志願填報了中大翻譯系的曾
芷君，昨日接獲中大取錄通知，新學
年升讀心儀學系。支援芷君學習的心
光學校教師王曉蕙昨收到喜訊時，形
容感覺猶如自己當年放榜一樣開心：

「她經過多年的艱辛，終於有回報！」
芷君則透過學校回覆指，獲取錄感到
開心，會繼續努力學習。

校方設基金蒐捐款支持芷君

升大學對芷君而言，是另一個新挑
戰的開始，外界都關注她能否在大學
獲得足夠的支援。英華女學校副校長
曹港生表示，放榜至今有逾10個單位
曾向學校查詢曾芷君的情況。為回應
各界對其關注及支持，在校長李石玉
如的提議下，學校於3天前成立一個特
別基金，專門收集外界捐款，以應付
芷君的長期教育需要，目前已有多個
機構表示支持，但暫時未知總額。

曹港生又表示，芷君家人起初不想
接受外界捐助，但想到她將來的學習
需要，才接受捐助。為了使資源運用
得當，學校應其家人要求，以基金模
式運作，以便監察，並視乎芷君的需
要提供援助，而非直接將整筆捐款轉
撥她名下。

獲凸字鍵盤唇讀器助升學

芷君因手部觸感差令她在使用電腦
鍵盤時常按錯鍵，理大賽馬會復康科
技中心主任譚永昌及其團隊決意為芷
君提供協助，針對性改造鍵盤，在8個
按鍵上加裝塑膠，讓她更容易用手感
識別不同按鍵，從而將凸字輸入電腦
再翻譯一般文字。同時，專家又研究
專用唇讀器，將電腦內的資料轉換成
凸字，供她唇讀。唇讀器的大小如口
琴，並附有支架，不用長期用雙手捧

使用。
中大發言人指，大學學生事務處負

責統籌有特殊需要學生在學習及生活
上的特別安排，為個別學生提供服
務，包括各種設施及學習支援或輔助
儀器，如復康巴士、為弱聽及失明學
生特別訂造器材等，並提供個人發展
及就業輔導服務。

心光學校視障學童支援計劃主任莫小麗指，學校會在
畢業生升讀大專院校的初期，配合大學按情況繼續提供
支援和諮詢，以協助學生融入新的學習環境。
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■不能像一般人般閱讀的曾芷君，圓夢入讀中大翻譯

系。 資料圖片

■行政長官梁振英。 資料圖片


